

Impact des attentes envers l'alcool et des troubles psychologiques sur le mésusage dans l'Armée de Terre

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : Impact des attentes envers l'alcool et des troubles psychologiques sur le mésusage dans l'Armée de Terre / par Vanessa Marbac épouse Delon ; sous la direction du médecin en chef Aurélie Mayet

Est reproduit comme : Impact des attentes envers l'alcool et des troubles psychologiques sur le mésusage dans l'Armée de Terre Ressource électronique par Vanessa Marbac épouse Delon Créteil Université Paris-Est Créteil 2014

Auteur(s) : Delon, Vanessa (1986-20..)

Autre(s) auteur(s) : Mayet, Aurélie (1974-....)
Université Paris-Est Créteil Val de Marne Faculté de santé

Production : [S.l.] : [s.n.], 2014

Description matérielle : 1 vol. (78 f.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Impact of alcohol expectancies and psychological disorders on alcohol misuse in French Army eng

Note sur l'exemplaire : (BCSSA) Version électronique disponible au format pdf

Note sur la provenance : (BCSSA) Envoi autographe de l'auteur

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 61-69

Note de thèses et écrits académiques : Thèse d'exercice Médecine Paris 12 2014

Résumé ou extrait : Introduction : En France et dans les armées, la consommation d'alcool est ancrée culturellement. Dans les deux populations, la manière de consommer a évolué, avec une diminution des quantités consommées, mais des ivresses plus nombreuses. La consommation d'alcool est souvent associée des pathologies psychiques et les attentes envers l'alcool sont liées à sa consommation. Les objectifs de cette étude étaient de décrire la consommation d'alcool dans l'Armée de Terre, d'en évaluer les attentes, et d'étudier les liens entre consommation à risque et troubles psychologiques. Matériels et méthode : Une étude observationnelle transversale par auto-questionnaire a été réalisée dans 2 unités de l'Armées de Terre. Résultats : La population incluse contenait 249 individus. 28,8% avaient un score

AUDIT en faveur d'un usage d'alcool à risque sans dépendance et 19,9% avec dépendance. Un usage seul, en compagnie d'autres militaires ou au régiment étaient associés à une augmentation du score AUDIT. Un score de dépression élevé était associé à un AUDIT augmenté. De fortes attentes positives étaient associées à un usage d'alcool avec dépendance. Des attentes négatives à type d'altération des fonctions cognitives et physiques étaient associées à un effet protecteur vis-à-vis de l'usage avec dépendance. Discussion : Les résultats retrouvés peuvent être rapprochés de ceux observés en milieu étudiant, par des similarités en termes de caractéristiques sociodémographiques et environnementales. Les attentes positives liées à la dépendance pourraient correspondre à une stratégie de coping liée à un trouble psychique sous-jacent. L'usage à risque paraît augmenté en lien avec des attentes de type plaisir social et physique, et conforte l'hypothèse d'un effet de socialisation par l'alcool au sein du groupe. Cette étude met en évidence une certaine prise de conscience sur les dangers de la consommation excessive. Les résultats sur les attentes pourraient permettre aux médecins généralistes des forces d'adapter les stratégies de prévention

Introduction: In France and in the Armed Forces, alcohol consumption is grounded in the culture. In both populations, ways of drinking alcohol changed, with lower use frequencies but more frequent drunkenness occasions. Alcohol consumption is often associated with psychological illnesses and alcohol expectancies are known to be linked to use. The aims of this study were to describe alcohol consumption in the French Army, to evaluate use expectancies and to analyse relationships between harmful alcohol use and psychological disorders. Method: A cross-sectional observational study was carried out in two units of French Army, using a self-administrated questionnaire. Results: The sample included 249 persons: 28.8% had an AUDIT score indicating a harmful alcohol use without dependence and 19.9% indicating dependence. Drinking alone, with other soldiers or at the regiment was associated with an increased AUDIT score. High depression score was associated with high AUDIT score. Strong positives expectancies were associated with alcohol addiction. Negatives expectancies about cognitive and physical impairment were associated with a protective effect against alcohol dependence. Discussion: Our findings could be compared with those observed among students, because of similar sociodemographic and environmental characteristics. The relationship between positives expectancies and dependence could reflect a coping strategy linked to an underlying psychological disorder. Expectancies about social and physical pleasure seem to increase the risk of harmful alcohol use. This is in line with a socialization effect through alcohol within the group. Finally, the present study points a relative awareness about danger of excessive consumption. Findings about expectancies could allow military general practitioners to adapt prevention strategies

Sujet - Nom commun : Alcoolisme
Militaires -- Consommation d'alcool

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques